
 

 

  MEMÓRIA DA 1ª REUNIÃO (INSTALAÇÃO) DO GRUPO de TRABALHO MANANCIAIS - GTM 
GESTÃO 2021-2023 

DATA: 28/05/2021 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – GTM 

Entidade  Nome 

SIMA Marcia Nascimento / Laura Stela 

DAEE Josué Marcos Barranco 

CETESB Gilson Guimarães / Lilian Barrella 

SABESP Rogério Ribeiro 

Secretaria da Habitação / CDHU Mônica Therezinha Rossi 

UFABC Luciana Travassos 

APGAM Carla G. Falasca 

Sindicato Rural de Mogi das Cruzes Juliana Geseíra 

APU Amauri Pollachi 

Embu das Artes Ana Prado 

Ribeirão Pires Karin Kelly 

Poá Claudete Canada 

Biritiba Mirim Alaine Cristiane Feital 

Arujá Cássio Alves de Oliveira 

Embu-Guaçu Claudio Santana 

Ferraz de Vasconcelos Moacyr Alves de Souza 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

PM de Ribeirão Pires 
Andreza Araujo, representante do Prefeito 
Clovis Volpi – Presidente do CBH-AT 

 Patrícia Ramunni 

Representante Prefeitura de Salesópolis Douglas 

CETESB Maria Emília 

AEAIS Jumara Bocatto 

PM de Suzano Natasha Franco 

FABHAT Hélio Suleiman – Diretor Presidente da FABHAT 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

FABHAT/ Secretaria Executiva Larissa Cristina Silva 

FABHAT Valburg de Sousa Santos Jr. 

 



 

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

 

1. Abertura. 

Josué Barranco (DAEE e coordenador da CTPA) iniciou a reunião às 09h30 e agradeceu 
a presença de todos. Em seguida, passou a palavra aos membros da Diretoria que 
estavam participando da reunião: Andreza Araújo, representando o Presidente do CBH-
AT - Clóvis Volpi; Amauri Pollachi, Vice-presidente do Comitê; e Hélio Suleiman, Diretor 
Presidente da FABHAT. Todos agradeceram e se colocaram à disposição para o apoio e 
desenvolvimento dos trabalhos.   

Em seguida, Josué (DAEE) apresentou a pauta: 

 

• Instalação do Grupo de Trabalho Mananciais; 

• Definição de Coordenador(a) e Relator(a); 

• Plano de Trabalho para a gestão 2021-2023; e 

• Definição de agenda de trabalho. 

 

2. Instalação do GT Mananciais. 

Foi realizada uma rodada de apresentação entre todos que estavam presentes na 
reunião. 

Hélio Suleiman (FABHAT) agradeceu à Luciana Travassos pela excelente condução como 
coordenadora do grupo na gestão anterior.  

Ana (Secretaria Executiva do CBH-AT) realizou uma breve apresentação sobre as 
principais atribuições do GT, cargos de coordenador e relator e o levantamento das 
representações.  

 

3. Definição de Coordenador(a) e Relator(a). 

Após a discussão pelo grupo, ficou definido: 

Coordenadora: Solange Wuo; 

Relatoria: Ana (Secretaria Executiva do CBH-AT) 

Luciana Travassos (UFABC) se propôs a colaborar como coordenadora adjunta para 
enriquecimento dos trabalhos. 

 

4. Próximas discussões no GT 

Ana (Secretaria Executiva do CBH-AT) relatou sobre alguns dos assuntos que serão 
tratados no âmbito do GT:  



 

 

• OF. CPLA nº 15/2021 – Compatibilização do Plano Diretor de Ribeirão Pires; 
• Notas Técnicas dos PDPAs pendentes (Billings, Guarapiranga, Alto Cotia, Alto 

Juquery e Cabeceiras); 
• Elaboração das leis específicas das APMs e revisão das leis das APRMs; 
• Contextualização e andamento das atividades realizada nos Grupos de 

Fiscalização Integrada - GFIs;  
• Apresentação MQUAL; 
• Discussão sobre o licenciamento das fossas sépticas nas APRMs. 

 

Valburg (FABHAT) informou que a discussão sobre o licenciamento de fossas em APRMs 
foi uma demanda trazida de reuniões conjuntas entre as câmaras técnicas durante a 
análise de alguns projetos FEHIDRO nessa temática. Na ocasião, as câmaras decidiram 
por solicitar ao GT-M que realizasse as discussões pertinentes ao tema com o objetivo 
de nortear futuras análises. 

Com relação ao MQUAL, Valburg comentou que na última reunião realizada na CT-MH, 
a coordenadora Lilian Barrella (CETESB) sugeriu que o modelo e os resultados parciais 
obtidos no estudo da CETESB fossem apresentados no GT-M devido a pertinência do 
tema. 

Valburg realizou uma apresentação sobre as discussões e atividades realizadas nos 
Grupos de Fiscalização Integrada, sugerindo que em todos os GFIs houvesse a 
participação de ao menos um membro do GT-M. 

Por fim, comentou sobre o convite recebido pela FABHAT para participação de um GT 
constituído pela Comissão de Estudos e Prevenção de Acidentes no Transporte 
Rodoviário de Produtos Perigosos no Estado de São Paulo. O objetivo desse GT é discutir 
e encontrar medidas que possam solucionar ou diminuir os impactos causados pelos 
acidentes que ocorrem em rodovias próximas às áreas de mananciais, com potencial de 
interrupção do abastecimento de água, entre outros problemas. Ana Prado, de Embu 
das Artes, demonstrou interesse em participar desse grupo juntamente com o Valburg. 

 

5. Definição de agenda de trabalho 

 

Ficaram agendadas as reuniões para as últimas sextas-feiras de cada mês às 09h30.  

 

A reunião encerrou às 12h00.  


